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衆議院文部科学委員会ニュース 

平成 30.5.9 第 196回国会第９号 

 

５月９日（水）、第９回の委員会が開かれました。 

 

１ 学校教育法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 29号） 

・林文部科学大臣、丹羽文部科学副大臣及び政府参考人に対し質疑を行い、質疑を終局しました。 

・原案について採決を行った結果、全会一致をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。 

（賛成―自民、立憲、国民、公明、共産、維新、社民、笠浩史君（無）） 

・安藤裕君外５名（自民、立憲、国民、公明、維新、社民）から提出された附帯決議案について、山本和嘉子君（立

憲）から趣旨説明を聴取しました。 

・採決を行った結果、全会一致をもってこれを付することに決しました。 

（賛成―自民、立憲、国民、公明、共産、維新、社民、笠浩史君（無）） 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

吉田統彦君（立憲） 

・デジタル教科書の使用による児童生徒の健康面への影

響について、林大臣の見解を伺いたい。 

・タブレット端末等から発せられるブルーライトは体内

時計を狂わし不眠などの症状を引き起こすことから、

家庭における夜間のデジタル教科書の使用について留

意すべきと考えるが、林大臣の見解を伺いたい。 

・デジタル教科書の適正な使用時間、色覚異常児に対す

る配慮及び正しい姿勢で使用する必要性などについて、

林大臣の見解を伺いたい。 

・タブレット端末等の整備に係る予算及び教科書発行者

による価格設定についての文部科学省の今後の見通し

について伺いたい。 

 

山本和嘉子君（立憲） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る一連の問題に

ついて、行政の公平性を欠いていると考えるが、同学

部の設置を認可した林大臣の見解を伺いたい。 

・日本スポーツ振興センター（ＪＳＣ）に蓄積された学

校管理下の事故データを学校における安全対策に活用

すべきと考えるが、文部科学省の見解を伺いたい。 

・デジタル教科書を導入する意義、タイムスケジュール

及び今後の方向性について文部科学省に伺うとともに、

ガイドラインの内容及び策定時期についても伺いたい。 

・学校におけるＩＣＴ環境の整備について、各地方公共

団体の裁量に委ねることで地域間格差が生まれ、学力

格差が広がるとの懸念に対する文部科学省の対応策を

伺いたい。 

 

川内博史君（立憲） 

・学校におけるＩＣＴ環境の整備については、第２期教

育振興基本計画で目標とされている整備基準を達成す

るために平成 26 年度から 29 年度において総額 6,712

億円の地方財政措置が講じられたにもかかわらず、達

成率が 50％に満たない状況について文部科学省の見

解を伺いたい。 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る一連の問題に

ついて、平成 27 年４月２日に愛媛県庁職員が首相官

邸を訪問した際に、文部科学省からの出向者である内

閣官房内閣参事官が同席したのか確認したい。 

 

西岡秀子君（国民） 

・デジタル教科書を活用するためのタブレット端末等の

導入は、保護者の経済的負担の増加、地方公共団体や

公私立間の格差を生じさせることが懸念されるが、全

体的な統一を図るため、どのようにリーダーシップを

発揮するのか林大臣に伺いたい。 

・デジタル教科書を活用して指導を行う教員に対する研

修の在り方、教育課程での養成・採用の今後の方針に

ついて、林大臣に伺いたい。 

・デジタル教科書を使用した教育を進めるに当たっては、

デジタル教科書を教育現場で使用することの効果や情

報通信技術の進展による教育方法の在り方について十

分に検証がなされるべきと考えるが、林大臣の見解を

伺いたい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
 

 2 

城井崇君（国民） 

・デジタル教科書と同一画面上で扱われるデジタル教材

についても、教科書検定に準じた一定の質の確保を行

う必要があると考えるが、林大臣の見解を伺いたい。 

・無償配付の対象外であるデジタル教科書について、そ

の購入やデジタル機器の準備等に関し、少なくとも地

方公共団体間の格差の是正や低所得者層への配慮を行

う必要があると考えるが、林大臣の見解を伺いたい。 

・デジタル教科書の導入による学習効果について、科学

的根拠のある定量的な検証を継続的に行うべきと考え

るが、林大臣の見解を伺いたい。 

・ＩＣＴ機器の故障等に対応するＩＣＴ支援員の配置を

促進するべきと考えるが、配置割合の目標等を伺いた

い。 

 

畑野君枝君（共産） 

・デジタル教科書を障害のある児童生徒等の全教育課程

で使用する場合や、私立の小中学校、高等学校で使用

する場合のそれぞれの費用負担の在り方について、文

部科学省の見解を伺いたい。 

・学校現場の裁量に任されるデジタル教科書の活用につ

いて、その活用頻度等が教員の人事評価の評価項目と

なり得る懸念があるが、文部科学省の見解を伺いたい。 

・国家戦略特区における獣医学部新設に関する文書調査

結果について、発見されたメールのとおり、平成 27

年４月２日に当時の柳瀬総理秘書官及び藤原地方創生

推進室次長が愛媛県職員、今治市職員及び加計学園関

係者と面会したことを事実と認識しているか、文部科

学省の見解を伺いたい。 

 

吉川元君（社民） 

・デジタル教科書を紙媒体の教科書に代えて使用するこ

とを可能とする一方で、無償措置法上の教科書として

位置付けなかった理由について、文部科学省の見解を

伺いたい。 

・デジタル教科書を将来的に無償措置の対象とする可能

性について、文部科学省の見解を伺いたい。 

・複数の児童生徒が共有する形でデジタル教科書が供給

された場合、それぞれの書き込み等の記録が引き継が

れず、これまでの学びの振り返りができなくなるおそ

れがあると考えるが、文部科学省の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


